
令和 6 年度第 1 回 図書館そだち会議（湯原図書館） 議事録 

 

日時：2024 年 5 月 17 日（金）14 時から 15 時 30 分 

場所：湯原図書館 

一般参加者：2 名、図書館 3 名+3 名（中央） 

 

１．開  会  

 

２．自己紹介  

・A さん（一般）…農家をしている。 ・B さん（一般）…妻が湯原出身。 

・上杉司書（中央図書館）…真庭に移住して 5 年目。ペーパードライバー。 

・横山司書（中央図書館）…夫の母が湯原出身。図書館をもっと良くしていきたい。 

・多曽田司書（中央図書館）…異動に際して色々やらかしている。微力ながら手伝う。 

・長須課長…先日孫が生まれた。ようやく 1 ヶ月経った。 ・長尾主事…公務員は初めて。 

・真野（湯原図書館） 

 

３．前回までの振り返り 

・「真庭市図書館みらい計画」概要説明 【添付資料】「真庭市図書館みらい計画」とは 

・令和 5 年度にそだち会議メンバーと実施したこと 

①七夕「帯姫と彦帯」 ②もちより図書館 【添付資料】前年度の振り返り 

 

新しい図書館基本計画を作るにあたり、今後どんな図書館にしていくのか目標を定めた計画を作るために 

2020 年度から、各図書館で図書館そだて会議、真庭市図書館基本計画策定委員会を開催。 

この会議で出た意見などをもとに、2021 年 5 月に「真庭市図書館みらい計画」が完成。 

この取り組みは 2021 年～2025 年の 5 年間。みらい計画では下記の 5 つの柱が設定された。 

①公共図書館としての存立基盤の整備 

②子どもの学びへの能動的な貢献 

③地域資源の再評価と新たな価値の創出 

④知的探求に応えるコンテンツ戦略 

⑤民が繋がる地域交流拠点の創出 

計画に沿った活動が行われているか、図書館・行政だけでなく、地域の人と一緒に振り返り、今後の活動につな

げていく。 

 

（多曽田司書） 

昨年は図書館が大人ばかりでいつもの顔ぶれだった。→子供たちにもっと図書館を活用してもらいたい。 

（B さん） 

イベント等に参加した際に子どもたちに積極的に声掛けをしていけばよいのではないか？ 

（長須課長） 

子どもたちが足を運ぶには湯原図書館は遠すぎる。自転車移動の限界もあるので送ってもらわないと図書館まで

来られない子どももいる。（自転車に乗らない子もいる）しかし地域の集合場所に成りつつあるため、その足で図

書館を利用してもらいたい。 

  



（真野司書） 

夏休みになるとプール帰りの子ども達が待ち合わせ場所などに利用している。 

（横山司書） 

図書館を単に本を読む場所だけでなく、様々なことができる場所にしていきたい。市民の方々に行きたいと思われ

る取り組みを持ち寄りたい。 

 

4．もちより図書館企画会議 

●日程：第一候補日 6/16（日）、6/23（日）10:00～13:00） 

★併催予定…愛育委員主催：親子体操教室（～11:00 予定） 

 

◎もちより図書館 各企画について 

・「今日のワンご」お披露目…展示方法 

・一箱図書館…館長 3 名募集 

・路上遊び…窓・路上お絵描き、カプラ、巨大オセロ（中央より借用）シャボン玉遊び、的あて など 

・もちより七輪（肉以外） 

・おはなしはじまるよ＠もちより図書館…絵本の読み聞かせ 

・ミニマルシェ 

 

（真野司書） 

浄化槽の工事のため、交流スペース前の駐車場が利用しづらい。路上お絵描きはできないかもしれない。 

（長須課長） 

中央玄関より左側の駐車スペースは利用できるので、そこを利用してはどうか？ 

雨が降り出した際は、中に入ってできることをする。 

（真野司書） 

「今日のワンご」は A さんに物語を書いてもらっている。せっかくなので、冊子のようなものにして図書館に置きたい。 

もちよりでは、物語に出てくる順番でひとことをパネルに貼ってお披露目したい。 

（B さん） 

みんなが書いたひとことを図書館内に掲示するのはどうか？閲覧室とか。朗読劇をするのも面白そう。 

物語に出てくる温泉街のお店に冊子を置かせてもらうのはどうか。HP でも読めるようになるとよい。 

（真野司書） 

一箱図書館の館長はメンバーを集めるのに苦戦している。 

次回は学校を通して早めに小中学生にも声をかけていきたい。 

  



5．図書館でやってみたいこと座談会 

【添付資料】令和 6 年度年間スケジュール案 

・図書館アンケートのまとめ 【添付資料】図書館アンケート集計結果 

 

（真野司書） 

DVD 上映会を定例化したい。子ども向けを上映し、保護者はその間図書館を利用してもらいたい。 

こたつは中央でも人気。靴を脱いで上がるのが落ち着くのだと思う。 

（長須課長） 

岡山駅前のイコットニコットのコワーキングスペースには本がある。 

交流スペースをもっと活用したい。プレイマットを敷いて気軽に親子連れが使えるようにしたい。 

（上杉司書） 

上映会は図書館内のキッズスペースを利用しても良いと思う。中央は定例化し、そこそこ利用者もいる。 

あとは小谷住職の法話会を全館回まわってみてもらうとか。 

（B さん） 

交流定住センターはスクリーンも貸出しているので良い案だと思う。無声映画などもありかも。 

繰り返し放送してみては？ 

（真野司書） 

以前出た案の図書館で本を借りて旅館で返却できるシステムの実現は難しそう。 

ひとたな図書館の館長は紹介方式が良いかもしれない。今は河島局長が選んだ本を置いている。 

最初は振興局内で館長を決めるのが良いかもしれない。 

 

 

6．閉  会  

 


